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「遅きことを恐れるな、止まることを恐れよ」 
 

 

新発田市立猿橋中学校 本間道夫 

 

毎日梅雨らしい蒸し暑い日が続いています。ジメジメした天候ですが、梅雨が明ければいよいよ 

夏本番です。 
気がつけばもう７月、休校あけから１か月半が過ぎました。延期されていた前期中間テストも終

わり、先週には答案もすべて返却された頃でしょうか。また今月は３年生にとって部活動での締め

くくりとなる試合等が行われる部もあると思います。しっかりと中学校３年間の部活動を締めくく

って欲しいと思います。それに伴って、１、２年生は３年生から部活動を引き継ぐことになります。

自覚と責任を持って取り組んでいきましょう。 

さて、休校あけから放課後の時間があるときに、皆さんの部活動への取組を見せてもらっていま

す。どの部も本当に一生懸命に取り組んでいて、素晴らしいなと感じています。私自身も、10 年く

らい前まではソフトテニス部の顧問をしていて、生徒と一緒にボールを打ったりしていたので、ま

だまだ中学生と同じくらいにはできると思って少しだけ練習に入れてもらったのですが、だめなん

ですね。自分が思っているようなボールが打てないというか、頭では分かっているんだけれど、身体

がついて行かないというか、年齢もあるとは思うけれど、早い話が自分で考えている以上に腕が鈍

ってしまっているんですね。 

そんなことを思いながら、昔聞いた一つの問題を思い出しました。こんな問題です。 

深い井戸がありました。一番底に一匹のカタツムリがいて、外に出たいと思って登り始めました。

地上まではちょうど 10メートルあります。カタツムリはのろのろと登って半日で２メートル登るこ

とができたのですが、疲れてしまったのでそこで止まって半日眠ってしまいました。壁に吸い付い

て止まっていたつもりが、いつのまにかずるずると１メートル下がってしまいました。二日目、カタ

ツムリは元気を出して登り始めましたが、２メートル登ったところで、また疲れて眠ってしまった

ために、半日で１メートル下がってしまいました。三日目以降も同じように２メートル登っては１

メートル下がりました。さて、カタツムリは何日目に地上に出ることができたでしょう。 

という問題です。答えが分かりましたか。（あとでやってみてください。数学的に考えたい人は数

学の先生に聞いてください） 

なぜ、こんな問題を思い出したかというと、実は答えはどうでもいいんです。皆さんにも経験があ

ると思いますが、勉強やスポーツ、何事でもそうですが、ひとつのことを毎日続けて取り組んでいる

と、そのことがだんだんと上手になり力が付いていきます。ところがそのことを途中でやめると、そ

の力はどうなるでしょうか。もちろんそれ以上は力は伸びません。では、そこでストップしてしまう

と言うことでしょうか。そうではないんですね。せっかくついた力がだんだん後退してしまうんで

す。ストップするだけなら、しばらく休んでからまた始めれば、そこからまた力は伸びていくけれど

も、カタツムリが休んでいるうちに半分も下がってしまったように、私のテニスの腕がいつのまに

か下手くそになってしまっていたように、いったんついた力でも、何もしなければそこで止まって

いてはくれないのです。だんだんと落ちていってしまうんです。このことは勉強でも部活でも同じ

ことです。 

中国の諺に次のようなものがあります。 「遅きことを恐れるな、止まることを恐れよ」 

意味は説明するまでもないと思います。何であっても地道に続けていくことこそが大切です。 

 最初に話したように、これからが夏本番です。今年はコロナウイルス感染拡大で休校があったた

め夏休みが例年より短く、二週間しかありません。暑い中、大変だと思いますが、「継続は力なり」

です。暑さに負けて立ち止まることがないよう、気を引き締めて頑張っていきましょう。 
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 ジメジメした日が続いた１か月となりました。７月も終わり８月を迎えようとしていま

すが、なかなか梅雨は明けません。一日でも早く爽やかな夏空になってほしいと願うばか

りです。そんな７月でしたが、さまざま活動や取組に生徒たちは一生懸命取り組んできま

した。 

 

【七夕企画 ７月１日（水）～７日(火)】 

 生活委員会の企画による七夕を実施しました。本物の笹の香りがさらに季節感と七夕の

雰囲気を醸し出しました。思い思いの願いを短冊に込め、丁寧に笹にくくりつけていまし

た。みんなの願いが叶ってほしいです！ 

 
【2020 ランドセル募金 ７月６日（月）～９日(木)】 

 ボランティア委員会の企画によるランドセル募金を実施しました。アフガニスタンにラ

ンドセルを贈るためもので、ボランティア委員を中心に募金の呼び掛けやアフガニスタン

の現状を知ってもらうためのパネル展を行いました。 

 
【３年生高校説明会 ７月１０日（金）】 

 ３年生の生徒と保護者を対象に高校説明会を実施しました。市内７か校の高校の先生方

をお招きし、各学校の特色を丁寧に説明していただきました。進路選択に向け、一人一人

が具体的なイメージをもつよい機会となりました。 

生徒朝会で全校に呼び掛け 集まったﾗﾝﾄﾞｾﾙを手にするﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ委員:3 年生 



【２年生 食育 ７月１３日（月）】 

 西共同調理場栄養士の斉藤晃代様を講師にお招きし、「地場産物から考えよう」をテーマ

に食育に関する講演をしていただきました。「地産地消」の重要性を知るとともに生産者の

方々への感謝の気持ちをより一層高めることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【１年生 非行防止教室 ７月１７日（金）】 

 県警本部生活安全課より３名の講師をお招きし、ネットトラブルやネットによるいじめ

等に関する現状をお話していただきました。何気なく掲載した写真で住所を知られたり、

ネットに載ってしまうと消すことができないことに驚きを隠せないようでした。

 

【体育祭団カラー・団編成決め ７月１３日（月）】 

 １０月１４日(水)に実施する体育祭に向け、準備が進んでいます。生徒会本部が工夫し

た演出で会場を盛り上げる中、今年度の団カラーと団編成が決定しました。コロナ禍で内

容は縮小されますが、猿中の若き魂は成功に向け全力で駆け抜けます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜令和２年度体育祭 団カラーと団編成＞ 

団カラー 桃 赤 緑 黄 青 黒 

３ 年 生 １ 組 ２ 組 ３ 組 ４ 組 ５ 組 ６ 組 

２ 年 生 １ 組 ２ 組 ５ 組 ４ 組 ６ 組 ３ 組 

１ 年 生 ４ｸﾞﾙｰﾌﾟ １ｸﾞﾙｰﾌﾟ ５ｸﾞﾙｰﾌﾟ ６ｸﾞﾙｰﾌﾟ ３ｸﾞﾙｰﾌﾟ ２ｸﾞﾙｰﾌﾟ 

※今年度１年生は５学級編成のため学年で６グループを編成し体育祭に臨みます。詳しい

グループ編成は１学年だより等で御確認ください。 

 

講演後、生産者の

方々に向けた感謝

のメッセージカー

ドを作成しまし

た。 

団カラーが決まった団長 ひもを引いて団編成 



８･９月の主な予定 

８月 ９月 
日 曜 行 事 等 日 曜 行 事 等 

１ 土  １ 火 通常授業 給食開始 質問教室① 

２ 日  ２ 水 質問教室② 

３ 月 短縮４限授業     【すこやか挨拶】 ３ 木 期末テスト① 給食後下校 

４ 火  ４ 金 期末テスト② 体育祭活動開始 

５ 水  ５ 土  

６ 木  ６ 日  

７ 金  ７ 月 歯科検診 

８ 土 夏季休業 ８ 火  

９ 日  ９ 水  

10 月 山の日 10 木  

11 火 ＊学校無人化 11 金  

12 水  12 土  

13 木  13 日  

14 金  14 月  

15 土  15 火  

16 日  16 水 ３年生修学旅行 

17 月  17 木  

18 火  18 金  

19 水  19 土  

20 木  20 日  

21 金 ３年生整理テスト 21 月 敬老の日 

22 土  22 火 秋分の日 

23 日  23 水 短縮 専門委員会 

24 月 短縮４限授業     【すこやか挨拶】 24 木  

25 火            【すこやか挨拶】 25 金 人権講演会 

26 水  26 土  

27 木  27 日  

28 金  28 月 短縮 新人戦激励会 保護者向 CAP 

29 土 テスト前諸活動停止 ～３日(木)まで 29 火 短縮 生徒朝会 

30 日  30 水 新人総体 

31 月 短縮４限授業 フッ化物洗口①  

※新型コロナ関連により日程や内容の変更、延期又は中止になることがあります。御理解ください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

地元花き農家さん応援プロジェクト！ 

 生徒玄関や職員玄 
関先にきれいな花が 
届けられています。 
コロナ禍で大変な地 
元の花き農家さんを 
応援する取組の一つ 
です。第一弾は「オリエンタルユリ」第二弾は「カ

ーネーション」と、その時期に合った花が届きます。

次はどんなお花が届くか楽しみにしながら、地域と

の繋がりを大切にしていきます。 

猿橋中学校地域コーディネータさん紹介 

 新発田市の全小中学校に地域コーディネータ

ーが配置されます。猿橋中学校では、村山
むらやま

浩一
こういち

様

がお引き受けくださいました。地域コーディネ

ーターは、学校の教育活動を支援してくださる

地域のボランティア活動を組織的な活動にする

ため、学校と地域を結ぶパイプ役を担います。 
今後、総合的な学習の時間をはじめ、さまざま

な活動でコーディネーターさんからの協力依頼

等がありましたら、お力添えをお願いいたしま

す。 

【県教育委員からのお知らせ】 
 県教育委員会が発行する広報誌「かけはし第 48 号」が完成いたしました。今回よりデータのみの

配信になります。下記に URL を記載しますので、御覧ください。 
「かけはし」掲載先 URL  https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html 


